

Apuestas actuales desde el “punto cero” de la filosofía paraguaya: el caso del CIF-Paraguay

Resumen

Raúl Acevedo
Univ. Nac. de Asunción

En 2006, el filósofo Antonio Tudela Sancho escribe *Actualidad y “punto cero” de la filosofía en Paraguay*, donde sostiene que la filosofía de dicho país no posee tradición, refiriendo que a lo largo de la historia del pensamiento paraguayo no se constituyó ninguna escuela filosófica académica, caso muy distinto en países latinoamericanos. Esta elucubración tudeliana, es un gesto que nos sirve como punto inicial para abordar la experiencia del Centro de Investigaciones en Filosofía y Ciencias Humanas (CIF-Paraguay).

El CIF-Paraguay se funda en 2009, por iniciativa de un grupo de estudiantes de la “Maestría en Filosofía Política Contemporánea” de la Facultad de Filosofía de la UNA. Desde su asunción, la apuesta de dicha organización versa en potenciar la investigación filosófica con líneas de investigación interdisciplinarias y que estén íntimamente relacionadas con la realidad social, política y cultural; por otro lado, siempre en relación, generar espacios de difusión a través de conferencias, seminarios o charlas. El “punto cero” planteado por Tudela con relación al CIF-Paraguay, es más que loable, pues permite mostrar el esfuerzo de una “generación” de pensadores/as por producir grupos, equipos de investigación que salgan del enciclopedismo repetitivo y abran puertas a la compleja situación actual.